

Sesión Ordinaria } En la Ciudad de Talavera de
 del 19 de Enero de 1914 } la Reina á diez y nueve de Ene-

Presidente
Sr. Alcalde
Verientes
Sr. Garcia
" Corrochano
Sindicatos
Sr. Giménez
" Naragoria
Regidores
Sr. Carrion
" Rodriguez
" Riestra
" Gimenez
" Cabezas de Herrera
" Mora
" Maguiano
" Cepeda.

rra de mil novecientos catorce y hora de las seis de la tarde se reunieron en las Salas Consistoriales bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Darío Vildarte Tarques los Sres que al margen se expresan individuos del Ilustre Ayuntamiento Constitucional de la misma no habiéndolo verificado por hallarse en uso de licencia Don Alejandro Elantero y por enfermedad e impedimento justificado los Sres Don Pedro Tarques Rodriguez y Don José Gomez Perez. Constituidos en sesión pública ordinaria por haber mayoría legal, trataron y acordaron lo siguiente.

Leída el acta de la Sesión anterior fué aprobada Journal de la Semana anterior. Se dió lectura y fueron aprobadas las relaciones de journal invertidos y satisfechos en la semana anterior por las cantidades y conceptos siguientes: 36 pesetas 75 céntimos en la conservación de los prados y jardines públicos y 10 pesetas 50 céntimos en el estendido de excrementos al Puente del Río.

Informe de la Comisión de Servidumbres Rurales } Seguidamente se dió lectura del informe que la Comisión de servidumbres rurales cumpliendo el acuerdo de la Corporación en sesión del día 5 del corriente mes existe sobre el resultado de la conferencia celebrada con Don Victoriano Medrano Jefe de Via y Obras de la Compañía del Ferro-carril de M. C. y Portugal acerca de la forma en que han de ejecutarse las obras de reparación del camino al muelle de la Estación; estableciendo como conclusiones las siguientes:

1.ª Proceder á la reparación del camino que con-

duce desde la puerta del muelle á enlazar con la Carretera llamada de Tavamocueude.

2.^a Una vez efectuada la reparacion del expresado camino, prohibir en absoluto el paso por el que en la actualidad conduce al muelle, desde la parrificadora, procediendo seguidamente al arreglo de este, haciendo piedra en una dimension del ancho de una carretera de tercer orden y dejando el sobrante del mismo formado por dos paseos laterales; y

3.^a Que como quiera que á la terminacion de las casas de la Calle de Benilio Castelar, atraviesa el arroyo de Berrinehin el camino que conduce al muelle de la Estacion se hace preciso construir en él, bien sea un baden de piedra, ó una alcantarilla para que las aguas discurran con mas facilidad.

Tambien hace constar la Comision que el referido Sr. Medrano se ha ofrecido particularmente á dirigir estos trabajos dando las facilidades que le sea posible al mejor éxito de los mismos y manifestando que despues de arreglados en los caminos crei ha de sobrar algo de piedra con la cual puede repararse tambien el trecho de camino que comunica con el muelle desde la Carretera de la Estacion.

El Señor Baragora como presidente de la Comision al explicar el informe emitido, hizo presente á la Corporacion que el Sr. Medrano se habia ofrecido tambien particularmente á dirigir los trabajos necesarios para la reparacion del mencionado camino.

El Sr. Carrion en un todo conforme con el dictamen de la Comision felicitó a esta proponiendo conste en acta y se comuniqué al Sr. Medrano el agradecimiento del Municipio por sus atenciones y ofrecimientos, adhiriéndose a esta proposición los demás Sres. Concejales.

El Sr. Maguiano expuso que si la Comision no ha estudiado el coste que pueda tener el badeu ó puente que es necesario construir sobre el Arroyo de Berruchin, que presente un presupuesto; ó en otro caso, que supraguen los gastos que exprese la obra ocasionada, los industriales que se sirven más directamente del mencionado camino.

El Sr. Carrion contestó a esta indicacion que él por su parte no tiene inconveniente en satisfacer la parte que le corresponda una vez conocido el coste de la obra y practicado el oportuno repartimiento.

Por último se acordó aprobar en todas sus partes el informe de la Comision y que por esta se presente un presupuesto de los gastos que suponga la construcción del badeu ó del puente sobre el arroyo de Berruchin.

R. O. circular del Ministerio de la Gobernacion } seguidamente se dió lectura
terio de la Gobernacion } de una Real Orden del Ministerio de la Gobernacion fecha 14 del actual publicada en el Boletín Oficial de la Provincia del día 17 ordenando á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos de la citada de sujeten en adelante contratos celebren para toda clase de servicios y obras públicas á los preceptos de la Ley para la protección á la produccion nacional de 14 de Febrero de 1907 y demás disposiciones complementarias.

Enterado el Ilustre Ayuntamiento acordó guardar y cumplir lo ordenado.

Aprobación del Presupuesto Municipal ordinario para el año de 1914 } Así mismo se dio lectura de una Comunicación del Sr. Gobernador Civil de la provincia fecha 12 del actual, participando que con la misma fecha y no hallando extralimitación alguna que corregir, se había servido aprobar el presupuesto ordinario de ingresos y gastos municipales para el ejercicio actual en la forma que lo había sido por esta Junta municipal. La Corporación quedó enterada.

Terminado el despacho oficial el Sr. Copeda reprodujo lo expuesto en la Sesión anterior respecto a la enseñanza en las escuelas públicas interesando del Sr. Alcalde no demore por más tiempo el que la Junta Local de 1ª Enseñanza adopte alguna determinación sobre este particular.

En el mismo sentido se expresó el Sr. Guisetal en cuanto al examen e inspección que tiene solicitada en las escuelas de párvulos y de ampliación.

El Sr. Urquiano reiteró lo manifestado acerca de la relación de la cuenta municipal y de la liquidación con los Cercobanos de vivir a quienes se concedió depósito en el año 1912 con objeto de realizar los ingresos que resulten de aquella para satisfacer los créditos pendientes por tales conceptos.

Los Sres. Carrion y Corveliano expresaron su conformidad con lo propuesto por el Sr. Ur-

quiano contestando el Sr. Alcalde se recurrirá la Comisión de Consumos para tratar exclusivamente de este asunto.

También el Sr. Urquiano expuso se comunicó que al Sr. Ruiz Urbina la conformidad del Ayuntamiento para otorgar el contrato privado para la ejecución de las obras del alcantarillado, contestándole el Sr. Alcalde que se le comunicará el acuerdo por telegrama.

El Sr. Zaragoza solicitó de los Sres. Tenientes de Alcalde Vezjerra la mayor vigilancia sobre los fabricantes de pan que elaboran dos clases de este artículo con distinto peso. El Sr. Alcalde y los Sres. Garcia y Corrochano manifestaron que se ejerce la vigilancia necesaria sobre dichos industriales para que no defrauden los intereses del público.

El Señor Carrion manifestó que en vista de la deficiencia del alumbrado público en la mayoría de las calles se sustituya por petróleo contestando el Sr. Alcalde que de continuar en ese estado el alumbrado, se hará lo que solicita el Sr. Carrion.

El Sr. Ayreda insistió en que se atienda en cuanto sea posible a conjurar la crisis de las clases artísticas faltan de trabajo hace ya algún tiempo, la cual también se extenderá a los jornaleros si persiste el actual temporal de nieves.

Los Sres. Corrochano, Urquiano y Carrion propusieron que se dé ocupación a los jornaleros en el camino del muelle de la Litación empleándose también a los Albañiles y a otras artísticas en la demolición del edificio que fue

Eglesia de San Clemente y en la muralla de la parte izquierda del terraplen entre ambas puentes del río Tajo; proponiendo tambien el Sr. Urquiano que la Comision de mejoramiento de las Clases obreras estudie con el determinente que requiere este asunto y proponga los medios necesarios para aliviar la situacion de aquellas clases.

Tambien propuso el Sr. Carrion que siendo ahora la época oportuna se hagan grandes plantaciones de poblado para mantener las tierras del terraplen entre los dos puentes del río; y que á ser posible desde mañana mismo se empleen las brigadas de jornaleros necesarias en el camino del muelle de la Estacion.

El Sr. Guistal como Presidente de la Comision de mejoramiento de las Clases obreras contestó á las indicaciones del Sr. Urquiano manifestando que no se habia reunido dicha Comision con fines en que se ejecutarian los acuerdos tomados á propuesta de S. S.^a referentes á la colocacion de aceras, bajada de agua y revoco de fachadas no solo en los edificios del Ayuntamiento, si no tambien en los de dominio particular.

Con lo que, preguntado por el Sr. Alcalde Presidente si alguno de los Señores Concejales tenia alguna cosa que manifestar, y no haciendo uso de la palabra ninguno, se levantó la sesion, extendiendose la presente que con el referido Sr. Alcalde firman todos los Sres. Concejales.

les que a ella concurriran de todo lo que yo el
Secretario del Ayuntamiento certifico =

Juan Vidarte

Juan Garcia

Francisco Maguano

Angel Niestra

Antonio

W. G. G. G. G.

Manuel G. G. G.

Pedro Mon

José de Herrera

José

Vicente Casapá

Evandro Rodriguez

Manuel G. G. G.

Valentin Cepeda